A la lecture de cet ouvrage, écrit spécialement pour eux, les prêtres éducateurs trouveront profit, consolation et encouragement.

La science de l'éducation, parce que très compliquée, ne s'acquiert pas du premier coup. Tandis que les autres connaissances livrent leurs secrets à quiconque, pourvu qu'il ait du talent et l'amour du travail, l'éducation, en plus, exige du dévouement, du tact, de la prudence : choses beaucoup plus rares! Ausei bien, des maîtres instruits, on en rencontre un peu partout; les vrais pédagogues, au contraire, ils sont minorité.

Le parfait éducateur, le pédagogue expérimenté, le R. P. Delbrel nous le montre en Jésus formant ses apôtres au ministère.

Laissant de côté toute la lourde bibliographie dont s'enrichit chaque jour la pédagogie, l'auteur suit l'Evangile versets par versets, chapitres par chapitres, et texte en main, il a écrit le plus beau traité de pédagogie chrétienne qui ait encore paru.

Vraiment, le divin Sauveur, avouons-le candidement, nous le connaissions trop peu comme éducateur consommé. Il fallait toute la science exégétique du distingué fils de saint Ignace pour le présenter sous cet aspect trop méconnu.

En effet, qui d'entre nous connaît à fond la Vocation et les Dispositions des Apôtres? Jésus et son œuvre éducatrice, son programme, combien de professeurs en sont bien au courant? Sans doute, personne n'ignore que c'est Notre Seigneur lui-même qui a préparé les disciples de son choix à recueillir son héritage, mais la direction à eux donnée, savons-nous bien qu'elle a toutes les qualités requises, c'est-à-dire, qu'elle est ferme, douce, aimante et ranche?

L'exemple de Jésus, comme moyen d'exercer sa bonne influence sur les apôtres, la prière de Jésus, qui encore pourrait se vanter d'en pénétrer tous les secrets et d'en peser toute l'efficacité?

Et pourtant, les prêtres éducateurs, la seule, l'unique chose qu'ils doivent savoir, c'est Jésus éducateur des apôtres. Certes, et leur état l'exige, il faut qu'ils soient des spécialistes; en outre, ils ont besoin d'une culture générale, et, pour tout dire, les prêtres voués à l'enseignement, sont tenus à la supériorité; cependant, tout cela n'est que secondaire. Une connaissance approfondie